

# MONÓVAR

Director: VICENTE PEÑATARO

SEMANARIO  
Independiente, literario y de noticias  
Se publica los domingos

AÑO II ■ ■ 23 de ABRIL de 1916 ■ ■ NÚM. 57

SUSCRIPCIÓN  
Monóvar, un mes ..... 0'30 ptas.  
Fuera, trimestre ..... 1'00  
PAGO ANTICIPADO

## Tricentenario de la muerte de Cervantes

Hoy se cumplen los tres siglos que dejó de existir el mago ingenio español que se llamó en la vida, Miguel de Cervantes Saavedra. Fué bueno y sincero: por su bondad y su sinceridad tiene derecho al recuerdo de los hombres honrados. Fué autor de *Rinconete y Cortadillo*: los pícaros le adoren. Fué amoroso y sentimental: por estas cualidades es acreedor a la memoria de los seres que hacen un culto del dios Amor. Fué cristiano y caballero: digno resulta por tales prendas de la admiración de los pechos hidalgos y creyentes. Fué pobre de hacienda y fortuna: deben adorarlo, pues, los desheredados de la vida. Fué rico de inteligencia: los ricos tienen la obligación de reverenciarle. Fué galante: las mujeres piensen en él. ¡Fué poeta! Idolatrémosle los hombres que vivimos los palacios del Ensueño y en el país del Ideal.

Merecidas tiene, el magnífico Cervantes, las siguientes adoraciones:  
La de los hombres honrados.—La de los pícaros.—La de los amadores.—La de los cristianos.—La de los pobres.—La de los ricos.—  
La de las mujeres.—La de los poetas.—  
Y así el hombre mortal que inspiró estos cariños perdurables, se transforma en inmortal por obra y gracia de tales merecimientos: la raza humana se descubre e inclina la cabeza ante la magnificencia de su nombre.  
¡¡Llor y honra eternos al inmortal autor de «Don Quijote de la Mancha»!!

Desde Madrid

### Gestas

Escribo mis cuartillas sentado en un banco del «Retiro»; a mis pies está el lago de los ratones, y una multitud de ranas con su *cric-crac* monótono me molestan y requetemolestan.

Cerca hay una construcción de madera que imita al estilo árabe; frente a mí una mujer blanca, macilente, triste, pareceme una visión del sufrimiento.

Hay luz, sol, alegría, quietud vernal; el canto monorrítmico de los anuros sólo es alterado por el ruido de las mangas de riego y por el canto de unos angelitos que juegan al coro....

No hay campanas; los cascabeles de los coches parecen mudos; hasta las canciones de los pequeñuelos llegan aminoradas, confusas, como un rumor de abejas.

Dios quiere mucho a los niños, y les perdona su irreverencia, y les tolera sus voces santas a fuerza de ser inocentes; es la poesía que brota en medio de la senta quietud, como esas microscópicas gotas de agua que llegan a nosotros arrancadas del torrente de la manga por un soplo de brisa.

La niña blanca muere de pena.

Muere de pena la niña blanca....

Y esa niña blanca no es por casualidad la vecinita que está recostada sobre el banco y que parece una azucena doblada sobre su tallo?

La canción ha logrado hacer sonreír a la enfermita; una señora respetable, con cariño maternal, le habla complaciente ocultando su tristeza.

Hace un año—un año transcurrido entre espinas que molestan tan sólo al corazón—que en el mismo banco, y en ese mismo día sin campanas, en ese día que llaman *jueves de pasión*....

Sin duda la desilusionada jovencuela está recomponiendo imaginativamente,

con esas pinceladas de sentimentalismo que tanto intervienen en la memoria de la imaginación, escenas, palabras, mezcla de ilusiones y martirios; a veces sus párpados se contraen y sus ojos zarcos parecen estelas de alegría; pero otras veces, alternativamente, los ojos se cierran y un sollozo desfigura los rasgos de su cara; y un mohín cruel, desesperado, rebelde... hiela a nuestra alma que observa atentamente tan antítesis sentimental.

Tal día, por un leve disgusto, por una negación de mujer que quiere, por un equilibrio de mujer que sabe negar lo que la hará respetada y bendita de todos, quedó mal con el estudiante calavera, que supo adueñarse de su corazón....

Y un año de penas; un cariño perdido, después de haber destrozado un alma, un corazón y un cuerpo!

Son cerca de las 10; el sol aumenta su perpendicularidad; cantan los pájaros despacio; las ranas han callado y han demostrado un poco de vergüenza....

¡Qué tiene la enferma! Trágicamente, sollozando, como una epiléptica, se ha abrazado a un árbol protegido por zarzas y espinas, y sus manos han sangrado.

—¡Jueves Santo! ¿Por qué no habré muerto? Yo también he sufrido, por amor, tanto como Jesús, y no encuentro una corona de espinas ni una descomposición que acabe con mi martirio.

—Señorita, que su mamá llora, y usted se hace daño.

—¡Más sufrió el mejor de los hombres, Jesús!

—¿Se ha hecho V. daño?

—Jueves Santo; un año de martirio. ¡Y cuanto gozo procurándome el dolor!

—No llores, hija mía, no llores.

—Sí; lllore V., lllore mucho, cúrese llorando—le dije—¡No es un pecado haber querido!

La sangre brota si se hiere el cuerpo, el llanto brota si se hiere el alma.

J. GARCÍA Y VERDÚ

### RECUERDO DE UN ANOCHECER

Día de Pascua de Resurrección

No juegan muchachos, saltando la fuente. El pueblo desierto, callado y sombrío; y yo por sus calles con mi vida ardiente muy llena de agobio, muy llena de hastío.

Voy solo y pensando en la fe perdida implacablemente; falto de virtud; y haciéndoles frente, con el alma herida, a todas las ansias de mi juventud.

El cielo está claro; perfuman las flores; se escuchan cantares de dichas y amores; pero en mi tristeza resuenan hastiles.

Camino.... camino.... ¡Me ahoga la pena de ver como arrastro la dura cadena de mis años mozos tan faltos de abril!

VICENTE PEÑATARO

### Pequeñas cavilaciones

Elogio de la mantilla

Por el ritmo de los ademanes y del andar; por las líneas armónicas del cuerpo perfectísimo; por la espontaneidad del reír sonoro; por el brillo de los ojos magnetizadores; por toda la gracia de la mujer, y por todos mis martirios carnales y espirituales, y por ir ataviada la belleza, en la tarde del Jueves del Dolor, con la clásica mantilla española, yo quiero decir un elogio de la mantilla.

La mantilla es cómplice de las grandes tragedias por amor; hace resaltar la negrura de los ojos en su fosforescencia recóndita; purifica la corrección de las facciones contra la dureza de la luz; dibuja la cabeza en contornos airosos; obliga a descubrir la comba del cuello y el principio del busto en un avance de perspectivas maravillosas; presta misterio de hojas enlazadas, de follaje propicio a las sonrisas prometedoras. La mantilla recuerda a la raza fuerte de las manolas del Rastro y Cuchilleros. ¡La mantilla habla en castellano!

Y en la tarde del Jueves del Dolor, como homenaje de la mujer enlutada y redimida de la culpa, es una plegaria de pureza dirigida al Cristo Superhumano y Extradivino que murió por redimir a los pobres pecadores y a las grandes pecadoras.

A. MONTORO

**"Monóvar" en Madrid**

**En los Viveros**

Manuel de Góngora y Echenique es un soñador. Bohemio por temperamento y un si es no es sentimental, ama lo bello y lo bueno con la pasión y el entusiasmo de los 22 años.

Así no es de extrañar, que al enterarse de que un compañero carecía de recursos para costearse el título de Licenciado en Leyes, se apresurara a organizar una fiesta con el fin de allegar recursos, y poniendo en movimiento su gran voluntad y buenas iniciativas, ¿qué festejo diréis que organizó? ¿Pues un baile en la Bombil!

¡Nada más adecuado tratándose de estudiantes que socorrian a un compañero!

La invitación decía así:

**El domingo 26 de Abril**  
**: GRAN FIESTA BENÉFICA :**  
**EN LOS VIVEROS DE LA VILLA**

De diez de la mañana a ocho de la tarde

**Entrada gratis**

Invitación para el portador y personas que le acompañen.

NOTA.—Agradecemos (sin ser obligatorio) que las señoritas vistan Mantón de Manila.

La Comisión de estudiantes suplica un donativo a la entrada del local, para adquirir el Título a un compañero. La venta de flores se dedicará también a este fin.

Y el festejo resultó un éxito completo. ¿Cómo no si a ello contribuía el lugar y el tiempo!

El lugar, porque, si alguno hay en Madrid que se preste para un baile, ninguno como los Viveros de la Villa, situados en plena Bombilla y rodeado de menderos, en los que las alegres modistillas, después de una semana de forzoso encierro en lógregos y malsanos talleres, bailan, gritan y ríen ávidas de sol, de aire y de amor. Así los Viveros se vieron animadísimos. Y a la verdad que el sitio era verdaderamente seductor.

El deshielo de la nieve del próximo Guadarrama, que recorta su blanca silueta nevada sobre el límpido azul, engruesa el caudal del tranquilo Manzanares que pasa bañando este sombrío lugar de los Viveros. Al Sur, el puente de los Franceses cruzado con cortos intervalos por raudas locomotoras que se pierden al internarse en las espesas arboledas de la Casa de Campo, y al otro lado la carretera del Pardo, que como día festivo que es, se ve concurridísima por grupos de excursionistas que marchan cantando y riendo en busca de sol y de vida.

Y si a esto se une este tiempo en que ya el sol con su cosquilleante calorillo enciende la sangre, se encontrará un aliciente más para visitar estos alrededores de Madrid que tienen un no se que tan excitante, que basta estar en ellos para sentirse alegre y hasta *juerguista*.

No faltó, pues, ningún estudiante que acompañado de su musa—una juncal modista, ceñido su talle airoso con un seño mantón de crespón negro y de lar-

gos flecos—dejase de prestar su concurso a la fiesta, y después de marcarse unas vueltas *mu* ceñidas al compás de un chillón organillo, dejase de depositar su óbolo para ayudar al compañero.

¿El resultado económico? Lo ignoro, aunque presumo no fuera muy halagüeño, que según es fama: «bolsa de estudiante, estubo siempre asaz escurrida», pero por falta de intención no quedó, y cuando menos se pasó una tarde divertida, que en último término también es un fin benéfico proporcionar un rato de expansión al cuerpo.

¿Verdad, Góngora?

LUVERAL

Abril, 916.

**Jueves Santo**

Del Gólgota en la cumbre silenciosa muere Jesús, que al verle causa espanto, y al pie solloza con amargo llanto su amantísima Madre dolorosa...

¡Oh! sufriste una vida ignominiosa, afrontaste la pena y el quebranto, y un jueves expiraste ¡Jueves santo! ¡Triste final de redención gloriosa!

Diste, Señor; por redimir al mundo tu sangre, con amor grande y fecundo, amor que nunca el hombre concibiera...

Recibe como ofrenda el amor mío, y haz que en mi vida de pecar impío te adore tanto que rezando muera.

MANUEL SARDINA

Jueves 20.

**El Viernes Santo**

Aunque este día memorable se ostente claro, tibio y con un cielo luminoso y límpido, nuestra imaginación cristiana lo concibe opaco, plumizo, melancólico... unas nubes cenicientas y cárdenas cruzan el horizonte; no cantan los pajarillos en las frondas y las campanas, las dulces y argentinas campanitas no lanzan al aire su suave voz de cristal...

La naturaleza parece que llora; las mujeres van por las calles tristes y enlutadas y los sacerdotes, con negros hábitos gimen dolorosamente entre el vestíbulo y el altar; en el templo no hay luces; todo está oscuro, silencioso; sólo se escuchan las patéticas salmodias litúrgicas...

En nuestro templo, por la tarde, no se celebran las poéticas y tradicionales Tinieblas, esas tinieblas tan sublimes y sugeridoras; Jerusalén se lamenta de verse sola y viuda; ella que en días más tranquilos escuchó en su recinto sagrados coros de vírgenes, de núbiles mancebos, de niños y de levitas y vió desfilar ostentosos triunfos de reyes, de magnates, de grandes e invictos guerreros...

La procesión del santo Entierro se celebra por la noche; Jesucristo es llevado al sepulcro, al huerto de José de Arimatea, donde había una peña o roca que recibió la sagrada reliquia del divino cuerpo...

Un profundo silencio reina en Sión y sus alrededores; la luna aparece en un firmamento lívido; parece una lámpara de plata en una estancia sepulcral; las gen-

tes bajan del Calvario dándose golpes de pecho; el aire está húmedo; concluye de llover; el cierzo ulula desconsolado y quejumbroso al través de los campos; las desoladas mujeres, con el rostro pálido, bajan rezando de la pedregosa colina o cabeza de las Calaveras, comprendiendo el crimen inaudito de los hombres, y la noche lúgubre, la noche triste, la noche negra y pavorosa, la noche amarga y sombría se cierne sobre la infeliz ciudad de David, antaño opulenta y orgullosa reina de las naciones, una legión de fantasmas parece que revuela sobre sus viejos muros; la fatídica corneja grazna desde las torres para asustar el alma macilenta y pecadora de los pérfidos judíos...

Y canta el Profeta de los eternos dolores:

«Sobre la tierra dura

de ceniza cubiertos y vestidos del áspero cilicio los ancianos, que ven tal desventura, a llorarla se sientan afligidos en profundo silencio. De sus vanos adornos despojadas las vírgenes sagradas de Jerusalén santa en aquel día, sus cabezas arrastran por el suelo. Mis ojos de llorar la pena mía cansados ya, sentí, del triste duelo y popular clamor estremecido, conmoverse por dentro mis entrañas: sentí a los pies el corazón caído, al ver que perecían con extrañas ansias los parvulitos...

Y al oír tan elegiacos y angustiosos acentos nuestro corazón se despedaza de dolor; ha entrado el Entierro; Jesús está en el sepulcro; en la Iglesia no hay luces; todo es tremendo, desolador, oscuro; los altares se hallan con las sábanillas y objetos del culto revuelto sobre el altar; los fieles callan; un monje, pálido y rígido de barba luenga, crespada y gris, sube a la tribuna; nos habla de la Virgen, de la Madre de los Dolores; una esperanza, un hálito de celestial frescura, de divino consuelo, de ternura filial alienta en nuestro corazón atribulado, y al salir del templo nuestra alma católica, no está triste del todo en el universal y acerbo desquiciamiento; en ella brilla una lucecita misteriosa y diáfana, como en la cúspide del Tenebrario, durante los Oficios del día...

MARCOLÁN

**Por compañerismo**

La audiencia de Guadalajara acaba de condenar a 14 años de presidio al médico de El Pobo D. Alfredo Alegre. Todos conocéis su delito: Haber disparado varios tiros de revólver contra el alcalde de dicha localidad D. Julián Herranz, que poco satisfecho con no abonarle sus haberes todavía hacía mofa de su apurada situación, por lo que un día, loco, exasperado, ciego, convulsos sus nervios ante el cuadro de miseria que ve en su casa; sin dineros para satisfacer sus más perentorias necesidades y ante la obstinada negativa en facilitarle el cobro de aquella deuda tan justa, tan razonable, tan sagrada, desbordóse su ira y aconteció la tragedia.

El Tribunal popular tan benévolo algunas veces, ha arrojado sobre este po-

bre hombre todo el rigor de la ley. Yo no he de analizar si hubo o no razón para condenarle toda vez que mis desconocimientos judiciales pudieran muy bien llevarme a cometer alguna imprudencia, que más bien por respeto a las leyes y a los jueces que por temor a otra cosa, sería el primero en lamentar; pero no puedo ni debo sostenerme por deber de conciencia, por mi relación profesional, de hacer una llamada a todos los señores médicos para que fijen su atención en este punto que a mi entender encierra la clave de la cuestión: Las heridas del alcalde D. Julián Herranz, ¿eran mortales de necesidad? Esta es la pregunta que se hace la prensa que del asunto se ha ocupado. El médico que suscribió la diligencia de autopsia declara que las heridas «no eran mortales de necesidad» y que la muerte la originó la infección de tales heridas. El Dr. del Pío, «perito propuesto por el fiscal», niega de manera rotunda y categórica que la infección produjera la muerte y después de abundar en pruebas y estimaciones sostiene que el alcalde de El Pobo murió a consecuencia de enfermedades crónicas. El Dr. Pigo catedrático auxiliar de Medicina legal, una de las figuras más competentes en esta materia, fué propuesto por la defensa y en su informe, después de desmenuzar la diligencia de autopsia sostuvo que, la muerte del Sr. Herranz, no fué producida por las heridas.

Como se ve para el fallo en nada se tomó en cuenta la valiosa opinión de los Sres. médicos que informaron en esta causa, ya que, obrando en arreglo a los dictados de su conciencia, afirmaran que la víctima murió por causas extrañas a las lesiones que le produjeron los disparos; De reconocerlo así vosotros ¿por qué no iniciáis un movimiento de opinión en favor de ese desgraciado que su vida ve extinguirse entre las paredes de una celda, cual el más vulgar de los criminales? Y si así no lo hicieráis sabed que vuestra autoridad, después de una vida de estudios y experiencia, habrá quedado reducida a la nada.

JOSÉ M.<sup>a</sup> PÉREZ AMAT

**Primera confesión... ¡primer problema!**

Mi querido penitente: Bien presentaría yo que estabas enfermo del alma. Tu espontánea confesión me aturdió algo, así como si me hubiese metido en un avispero, pero me repuse después y vi que el caso no es tan grave; me explicaré; Tu pecado tiene dos partes: una, pensar en mi alma, y esto es una virtud que se llama gratitud porque mi alma a fuerza de leer en la tuya se ha compenetrado con ella.

La segunda parte es un atentado al buen gusto, y esto es un gran pecado de ridiculez. No tendrías perdón si no fuera por el arrepentimiento que vendrá tan pronto te des cuenta de ello.

Para esto llevas mucho adelantado con conocer el peligro, pues éste consiste en ver a Tais de cerca. ¿Tienes telescopio?

Quedas absuelto del primer pecado. Ya ves que tengo la manga ancha, pero ten cuidado de no herir la moralidad del Sr. Director.

Procura corregirte, hijo mío, y recibir la bendición de tu

SENSITIVA

## Notas de alcance Comunicaciones

Sr. Director de MONÓVAR

Muy Sr. mío: Se avecinan, a lo que parece, casos políticos muy frecuentes en la maltratada Madre España.

Primer caso: Alba deja descontentos a casi todos por su labor electoral.

Segundo caso: Alba irá probablemente a Hacienda.

Los trigueros aseguran que el señor Alba es un hacendista de cuerpo entero!

Terces caso: Al Sr. Romanones le seguirá sobrando tiempo para desempeñar la cartera de Estado.

Como el ideal del periodismo y de la literatura no es la glosa tan en boga, sino la griega forma gnómica; ahí quedan esas píldoras para que los lectores de hoy, que casi todos son capaces de escribir y de escribir bien; hagan con los substantivos y tópicos del día, la crónica política de la semana.

¡Ah Madre España, no sólo te clavan en la Cruz, sino que a golpe seco hincan tu cruz en este Monte Calvario donde los pedernales van reemplazando las margaritas!...

ALEJANDRO BEER

Madrid.

### AZORÍN

En el correo de Madrid, llegó el domingo próximo pasado a esta ciudad nuestro ilustre paisano, el eximio literato y periodista don José Martínez Ruiz.

Hospedado en casa de sus padres fué visitado por muchos amigos y admiradores.

En la tarde del mismo día salió el preclaro Azorín para sus posesiones del campo, donde pasará una temporada.

### Desde Aspe

Ha contraído matrimonio con la encantadora señorita Cristina Bebiac el reputado médico D. Francisco Cremades. Nuestra cordial enhorabuena.

Hállase en esta población nuestro paisano, el notabilísimo barítono don Luis Almodóvar.

El domingo fué obsequiado en «Villa Teresa» con una comida íntima, donde se encontraba, entre los muchos admiradores del aplaudido cantante, el distinguido joven D. Luis Colomina.

### Registro civil

1.ª QUINCENA DE ABRIL

Nacimientos, 4: Asunción Beltrá Amorós, Francisco Falcó López, Remedios Sanchis Albert y José Mestre Belando.

Matrimonios, 3: Julio Esteve Corbí con María López Arques, Valentín Pastor Quiles con María Guillén Albert y Francisco López Jover con Virtudes Sanchis Sanchis.

Defunciones, 4: Antonia García Silvestre, de 21 años; Micaela Mira Leal, de 40 días; Francisco Rico Payá, de 39 años; Vicente Marhuenda Román, de 76 años.

SERVICIO TELEFÓNICO.—Además de las estaciones publicadas en nuestro número anterior con las que se había establecido esta clase de servicio, pueden celebrarse conferencias telefónicas con las de Elche, Muro y Santa Eulalia (La Colonia).

SERVICIO TELEGRÁFICO INTERNACIONAL.—Marruecos.—Han sido abiertas en la Zona de influencia española las estaciones de Cuesta Colorada y San Juan de las Minas.

Tasas y vías: Para Cuesta Colorada, las mismas que para Larache, y para San Juan de las Minas las de Nador.

TELEGRAMAS DIFERIDOS.—Todas las Compañías de cables trasatlánticos del Norte admiten ya telegramas de esta clase.

### La boda de "Zoki"

Según anunciábamos en una gaceta del número pasado, el sábado verificóse el matrimonio de nuestro querido amigo y colaborador Francisco Montoro y de la bella señorita María Verdú.

Apadrinaron a los contrayentes, la linda señorita Dolores Alfonso y Domingo Albert.

Como acompañamiento de los depositados, fueron infinidad de amigos cuyos nombres no queremos citar por temor a incurrir en lamentables omisiones.

Se hizo un verdadero derroche de buen humor y de licores, quedando todos sumamente complacidos, en particular los novios que vieron patentizadas las grandes simpatías de que gozan.

Nuestra sincera enhorabuena al amigo Toki y a su bella y simpática esposa.

### De Teatro

Esta noche debutará en nuestro elegante coliseo la compañía de zarzuela que dirige el primer actor el popularísimo Pepe Angeles.

Como novedad de esta compañía, figura la aplaudida tiple cómica Pilar Martí, cuyo solo nombre nos excusa de hacer su elogio.

El elenco es numeroso y hay nombres de bastante prestigio.

El repertorio es variadísimo y de las obras más modernas y de mayor éxito de las estrenadas últimamente en Madrid.

La función inaugural se verificará con las siguientes obras: «La casa de Quirós», (dos actos) y «La buena sombra».

También hay otra novedad en esta temporada de Pascuas: el estreno en Monóvar del celebrado y regocijado sainete en un acto y en prosa, original de nuestro colaborador Enrique Albert, la letra, y la música de los Sres. Rogel y Belmar (también querido amigo y paisano), titulado el sainete «La casa de huéspedes».



Ha regresado de Alicante, donde ha pasado una larga temporada, la bella señorita Gloria Rico Jara.

El domingo, a la avanzada edad de 87 años, falleció la bondadosa señora doña Isabel Pérez, madre política de nuestro buen amigo, el culto profesor de Primera enseñanza D. José Ferri.

En la tarde del lunes tuvo lugar el sepelio.

La alcaldía de Aspe anuncia la cuarta subasta del aprovechamiento de pastos de los montes de dicha villa.

Está en Monóvar la monísima señorita Consuelo Poveda, de Valencia.

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestros queridos amigos D. Antonio Manchón y D. Manuel Mira.

El miércoles salieron para Madrid con objeto de permanecer las actuales fiestas al lado de sus hijos, los aventajados estudiantes Rogelia y Venancio, el abogado D. José M.ª Caballero y la ilustrada Maestra Nacional dona Remedios Monerri.

SE VENDE la casa n.º 10 de la calle de la Torre.

Darán razón en el piso alto de la misma.

El domingo estuvo en esta localidad la bellísima señorita María Martínez, que reside en Elche.

Después de permanecer unos días entre nosotros, el lunes regresó a Valencia nuestro estimado amigo D. Jaime Verdú.

La Dirección General de propiedades, anuncia la 3.ª subasta del aprovechamiento de pastos de varios montes de esta provincia.

Encuéntanse en Sevilla, donde han ido a pasar la Semana Santa, el experto factor de los ferrocarriles D. Antonio Linares Mergelina y D. Marcial Peñataro Berenguer, administrador de este semanario.

Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano de algunos apreciados amigos soldados últimamente licenciados, de los que llamamos los nombres por temor a las omisiones.

### MAZAS Y C.ª

Representación de marcas reputadas

Hortaleza. 85

MADRID (España)

Después de pasar una corta temporada en Monóvar, el lunes último regresó a Hinojosa del Duque donde reside, la bellísima señorita Carmen Poveda, acompañada de su señora madre.

Para que se llevase un grato recuerdo de su estancia en nuestra ciudad, se verificó una agradable *soirée* en la tarde del domingo y en casa de D.ª Juliana Escolano, siendo agasajadísima la referida señorita.

Se hallan en esta localidad el pundonoroso comandante D. Emilio Gasque y su hija, la distinguida y elegante señorita Pilar.

Pasará unos días entre nosotros nuestro querido amigo, el factor de los ferrocarriles D. José Amorós, que en compañía de su esposa y sus dos hijos, llegó el jueves a ésta.

Esta tarde actuará en nuestro circotaurino «La compañía rusa de fieras», Tenemos buenas referencias de este espectáculo.

Con bastante animación se han celebrado, durante la presente semana, los Oficios Santos con el ritual de costumbre.

Han sido muy visitados los monumentos del ex-convento y de la iglesia.

La procesión del Santo Entierro recorrió las mismas calles de años anteriores, escoltada por las Cofradías de los Dolorosos, Nazarenos, etc.

Además iban, detrás de la imagen de la Soledad, un buen número de señoras y señoritas de las diferentes clases sociales.

Ayer contrajo matrimonio con la agraciada señorita Remedios Martínez nuestro buen amigo José Monsó.

Eterna luna de miel a los jóvenes novios.

Ha regresado de Cabra de Santo Cristo, su pueblo natal, nuestro estimado amigo D. Telesforo Cerdá.

Vuelven a encontrarse en esta población el escultor D. Miguel E. Nebot y su distinguida consorte.

SE VENDE en esta ciudad, una fábrica con todos sus accesorios, para la destilación de alcohol de vino, de 10 hectólitros de producción de 95 a 96° en clase superior. Para detalles dirigirse a esta imprenta.

Anteayer salió para Albaida, acompañado de su hermosa consorte y de sus hijos, nuestro particular amigo D. Fernando Quiles.

Con placer hemos admirado una casa-juguete: verdadero objeto de arte. Muy bien observados todos los detalles, resultando la obra, una monada...

Felicitemos al acertado constructor D. Alvaro Tormo Calpena.

TIP. MANUEL VIDAL.—MONÓVAR  
TELÉFONO NÚM. 220

# ANUNCIOS

**SE VENDE**

Sulfato de cobre  
y azufre

Comercio de José García  
Plaza de Canalejas

**NO**

compre V. nada  
en embutidos de varias cla-  
ses, salazones, comestibles y  
coloniales, sin antes visitar el

NUEVO ESTABLECIMIENTO

de Ramón Malledera

Calle de Mosén Juan, núm. 6

**Compro papel viejo**

a 40 ctmos. la arroba

Debenrazón:  
En la imprenta  
de MANUEL VIDAL

Sombrerería

Y  
**TEJIDOS**

del país y extranjero

Demetrio Esteve Vicent San Andrés  
núm. 10

**Azufre y Sulfato de cobre**

Se vende, en el almacén de Abonos químicos

D. Dimas Bonmatí Verdú

"El Ingenioso Hidalgo Don Quijote de la Mancha" a UNA peseta

(Edición especial para celebrar el tercer centenario de la muerte de Cervantes).—De venta: en la Im-  
prenta y Papelería de Manuel Vidal.

**EL BARATO**

Calle Mayor, núm. 127

Extenso surtido en todos cuantos géneros abraza el negocio de tejidos

Visiten esta casa antes de hacer compras

**Visite V. la tienda de QUILES,**

Que encontrará un gran surtido de chocolates de varias marcas.—  
Las acreditadas galletas OLIBET.—Embutidos Rioja, Extremeños,  
Vich, Mallorca, Alpes y Lyon.—Conservas de todas clases.—Sopa  
MAGI y pastas de MAGÍN QUER de Bolonia y de huevo.—Bujías  
y velas de la acreditada fábrica de sus Sres. Hermanos.—Habichue-  
las BARCO superiores a 40 céntimos medio kilo.—Garbanzos legí-  
timos de Castilla y especiales para siembra.—Quesos de todas cla-  
ses.—Mantequillas frescas del país, para mesa, y extranjeras en la-  
tas.—Harinas, aceites, arroces y un completo surtido en salazones.  
—Dátiles moscateles y persias a 45 céntimos medio kilo.—Frutas en  
almíbar y al natural, jaleas y lejitimas pasas de Málaga.—Aceitunas  
Sevillanas a 40 cts. medio kilo.—Cafés legítimos Moka, Puerto Rico,  
Caracolillo y Santos, tostados en esta casa, y todo lo relacionado en  
el ramo de Ultramarinos

**¿Necesita V.**

algún libro para consultar algún dato sobre la profesión  
que V. ejerce, alguna novela para distraerse en los ratos de  
ocio, algún album con dibujos en colores, para el Arte de  
la Carpintería, Ebanistería, etc.? Pídale en la

Imprenta, Papelería y Centro de Suscripciones

**MANUEL VIDAL**

= Teatro Mundial =

Todas las semanas una obra completa de TRES o más  
actos.—Pídase el catálogo de las obras publicadas.